



Oscar Eduardo Guillén Sánchez

Sergio Jiménez Ruiz

Control de lectura

Antropología médica I

PASIÓN POR EDUCAR

1°

“B”

22/08/22

• Antropología Médica.

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Oscar E. Guillén Sánchez

La antropología.

Es un subcampo de antropología social o cultural la cual es la traducción al castellano medical anthropology el cual se encuentra desde 1963. La antropología médica sirve para la investigación empírica y la producción de teorías por parte de los antropólogos sobre los procesos sociales y las representaciones y culturales de la salud, la enfermedad y las prácticas de atención. En España se han utilizado varios nombres de la antropología tales como "Antropología de la medicina", "antropología de la salud" o "antropología de la enfermedad" terminos utilizados en el siglo XX para designar los estudios filosóficos de la salud.

El tratado hipocrático desarrolla una teoría de la causalidad de la enfermedad relacionado con el medio y una metodología que incluía estudios de casos clínicos. La antropología general, hoy en día ocupa una posición importante en la ciencia médica básica el cual corresponde a las asignaturas Pre-clínicas la medicina fue adaptando un conocimiento empírico por la educación intrahospitalaria el cual asume la medicina experimental en hospitales y laboratorio como la primer fuente de conocimiento dando en desuso la etnografía. En la segunda mitad del siglo XX los llamados Nursing Studies identifican enfermeras fundadoras en los estudios antropológicos como Virginia Henderson, Margaret Leininger el cual

Consideraciones Antropológicas en el Proceso de Formación Profesional del Médico General.

El estudio del hombre es el objetivo de ciencias tales como la medicina, antropología, psicología y pedagogía, estas con un punto de vista diferente. El Científico Edgar Morin expresa que para comprender al hombre como un ser biocultural se han de ligar la dimensión sociocultural con la física y biológica. La Teoría de **Vygotsky** se enuncia el valor de las culturas en desarrollo de los procesos psicológicos humanos. La cultura es el único medio de existencia humana que funciona simultáneamente como condición y herramienta de la acción según los ideas de **Cole**.

Martinez realiza la teoría biocognitiva donde se reafirma la necesidad de estudiar al ser humano en su inseparable proceso de mente-cuerpo-cultura. Resulta importante reconocer que lo biológico, lo psicológico y lo sociocultural son factores decisivos en la evaluación de la humanidad; los procesos morfológicos, fisiológicos y psicológicos se encuentran constantemente bajo la influencia de los socioculturales. La etapa de educación médica en Costa a través una adecuada y actualizada competencia Científica teorica de cualidades humanas que favorezcan la relación médico-paciente, además de ser capaz de analizar y asumir responsabilidades sociales, todo ello en un concepto, sociocultural y económico con el entendimiento de que medicina tiene como objetivo de promover, prevenir, restaurar y rehabilitar la salud de la humanidad, se permite tener una visión holística del organismo humano y del proceso salud

La antropología médica de Pedro Lain. Historia y teoría.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Pedro Lain estima la antropología médica como una doctrina científica de la esencia del ser humano en su totalidad. En 1980 múltiples ejemplares de sus obras Antropología médica Para clínicos desaparecieron en un incendio de los almacenes de la barcelonesa editorial Salvat que la había publicado. Al intentar recuperar esta antropología médica, contribuímos a salvar a Lain de la historia de la medicina, Lain renuncia a su carrera profesional y práctica médica y se dedica a la investigación y docencia universitaria de la consecuente filosofía de la medicina. La teoría antropológica crece desde la base de la medicina como práctica. Historia: Lain conoce a la antropología médica como el conocimiento científico y metafísico del hombre en tanto a sujetos sano, enfermo, enfermable, sanable y mortal. La ciencia alude a la ciencia humana y natural que vertebra esa antropología y la metafísica la filosofía de la realidad humana que la fundamenta. Lain reconoce los progresos que el naturalismo logró en la lucha contra la enfermedad pero en la década de 1940 encuentra que la patología científica da una rebelión de los enfermos europeos. Durante la revolución industrial el estrés social se intensificó hasta un grado insuportable donde Lain piensa donde tolerar la tensión o causa de un crisis histórica la cual priva de un sistema de creencias firmes, surge la necesidad de humanizar la medicina.

Bibliografía

Centro Provincial de Información de Ciencias Médicas de Camaüey, C. (2013). consideraciones antropologicas en el proceso de formacion profesional del medico general. *MEDISAN*.

Masana, A. M.-H. (s.f.). Breve introducción a la Antropología médica. En A. M.-H. Masana, *Subjectivities and Afflictions in Medical Anthropology* (págs. 1-7).

Orringer, N. R. (2008). La antropología médica de Pedro Lain Entralgo: historia y teoría . *Ars Medica. Revista de Humanidades* .